


RIERA, más adelante referiré las solem- 
nes sesiones de su recepción. 

También en el curso actual, tras las 
votaciones realizadas en la sesión del 
Pleno extraordinario celebrado el día 
14 de Abril de 1994, fueron proclama- 
dos Académicos Electos las siguientes 
personalidades de nuestro mundo mé- 
dico. 

Para la sección primera el Dr. Josep 
M.WOMENECH i MATEU, para la 
Sección segunda el Dr. Lluís REVERT i 
TORRELLAS, para la Sección cuarta el 
Dr. Miguel Angel ASENJO i SEBASTIÁN 
y para la sexta el Dr. Carles BALLUS i 
PASCUAL y en el Pleno celebrado el 
día 15 de Diciembre lo fueron, para la 
Sección primera el Dr. Antonio TEJED0 
i MATEU y para la Sección cuarta la 
Dra. María Angels CALVO i TORRAS. 

La Academia se siente muy honrada 
y enriquecida con la pronta incorpora- 
ción de estas personalidades a nuestro 
escalafón de numerarios y espera mu- 
cho de su colaboración. 

El número de Académicos corres- 
pondientes ha experimentado un nota- 
ble crecimiento con la incorporación al 
mismo de personalidades médicas o 
paramédicas algunas de ellas de las co- 
marcas, cumpliéndose así, el deseo 
manifestado desde que la Academia ha 
extendido su acción a toda Catalunya. 
En este sentido, y de acuerdo con la 
normativa aprobada en el Pleno del día 
1 8 de Enero sobre el ingreso y nombra- 
miento de Académicos correspondien- 
tes las secciones propusieron los candi- 
datos que creyeron oportunos y previo 
estudio de los respectivos curriculums 
se elevó al Pleno del día 18 de Abril la 
lista de los propuestos y tras la votación 
correspondiente fueron adscritos a las 
respectivas secciones los siguientes: 

Ramón SEGURA i CARDONA I3 
Miquel INGELMO i MORlN 1 1 2  

Adolf POU i SERRADELL I la 
Joan RODES i TEIXIDÓ 1 1 -  
Manuel GARC~A-VALDECASAS 

i SALGADO 1 1  l2 
Josep TEMPRANO i ACEDO III" 
Carles TORNER i BADUELL IIIa 
Oriol CASASSAS i SIMÓ 1 V- 
Xavier FORN i DALMAU V" 
~ a u  SALVA i LACOMBE vS 
Emili HUGUET i RAMIA VI" 
Pere VALLRIBERA i PUlG VI" 

Foráneos 
Josep ADSERA 

i MARTORELL TarragonaVI" 
Manuel CAMPS 

i CLEMENTE Lleida VI" 
Josep DOMINGO 

i ROlG Reus I 
Ferran GARC~A 

BRAGADO Girona 1 1 2  
Lluís GUERRERO i SALA Manresa VI2 
Pere PARDO i PERET Sabadell 1 1 2  
Pompeu PASCUAL 

i BUSQUETS Girona II" 

ACTIVIDADES DE LA ACADEMIA 
Durante todo el curso se han desa- 

rrollado, normalmente, las actividades 
de la Academia. Reseñaré cronológica- 
mente las sesiones públicas ordinarias y 
extraordinarias, mediante las cuales la 
Academia proyecta al exterior su activi- 
dad pública; también mencionaré otros 
aspectos de la vida corporativa que son 
objeto de nuestra atención, especial- 
mente, los problemas del Edificio que 
nos alberga y el de la casa de Baños 
Nuevos y los de la Biblioteca. 

Sesión inaugural 
El día 30 de Enero de 1994 se cele- 

bró la sesión pública y solemne de 
apertura del curso 1994, dicha sesión, 
fue presidida por el Presidente Dr. Jo- 
sep LAPORTE i SALAS al que acompa- 
ñaban el Presidente de la Real Acade- 



mia de Farmacia, el Presidente cel 
Colegio de Médicos de Barcelona y el 
Secretario General de esta Academia. 

Abierta la sesión el Secretario leyó la 
Memoria del curso finalizado, seguica- 
mente, el Presidente concedió la paa- 
bra al Académico Dr. Alfonso BPL- 
CELLS GORINA para que diera lect~ra 
al discurso protocolario de apertura clel 
Nuevo Año Académico. En este disciir- 
so, titulado "Patología Yatrogénica" el 
Dr. BALCELLS expuso sus profundos 
conocimientos sobre este interesante 
problema, describió, exhaustivamente, 
los diversos aspectos de esta patología 
e hizo un llamamiento a la prudencia 
médica y farmacéutica, poniendo én'a- 
sis en la necesidad de no precipitatse 
en la adopción de nuevos medicamen- 
tos y de no prolongar excesivamente la 
administración de un mismo fármaco 
así como los inconvenientes de la poli- 
farmacia. E l  discurso muy profundo se 
ha publicado íntegramente en la Revis- 
ta de la Academia. 

A continuación se procedió a la 
apertura de las plicas para otorgar os 
premios correspondientes al concurso 
de 1993 y el Sr. Presidente hizo entrega 
de los mismos a los Sres. galardonados. 

Premio Medicina y Sanitat Comarcal 
concedido al trabajo "Pere Virgili i el 
seu temps" del cual es autor el Dr. F:a- 
fael ALBIOL i MONNE y un accésit al 
trabajo "La Val1 de Bohi: Medicina i 50- 
cietat en els segles XVlll i XIX" del cual 
es autor el Dr. Daniel MONTANYA i 
BUCHACA. 

Premio a la mejor Tesis doctoral tiel 
curso otorgado al trabajo "La escolicsis 
idiopática en los primeros tres años de 
la vida" cuyo autor es el Dr. Carles ES- 
TEVE de MIQUEL HONOUR. 

Premio de los Dres. Salvador Gil 
Vernet y José M . W i l  Vernet Vila con- 
cedido al trabajo "Desarrollo de la Ure- 
tra anterior y del Tejido eréctil del pe- 
ne" del cual es autor el Dr. Antoni 
ROSALS i BORDAS. 

Los premios VISA 1 TUBAU y de 
Asistencia Colegial quedaron desiertos. 

A continuación el Secretario anunció 
los Premios para el curso 1994 y segui- 
damente el Presidente felicitó, al Dr. 
BALCELLS por su brillante discurso re- 
marcando la necesidad de la vigilancia 
médica en el uso de los fármacos actua- 
les muy activos y por tanto con even- 
tuales acciones colaterales indeseables. 
También manifestó el deseo de la Nue- 
va Junta de dedicar un número de la 
Revista de la Academia al Dr. BROGGI, 
en reconocimiento a la labor desarrolla- 
da durante los doce años de su Presi- 
dencia y expuso la intención de conti- 
nuar trabajando en el logro de los dos 
grandes objetivos ya iniciados por la 
anterior Junta, que son ir progresando 
en la restauración de nuestro local so- 
cial y la potenciación de las actividades 
científicas de la Reial Academia. 

Anunció que se iba a mejorar la si- 
tuación ambiental del subterráneo don- 
de se guarda el valioso tesoro bibliográ- 
fico de la Academia y a resolver el 
problema del ascensor. 

Por lo que afecta a las actividades de 
la Academia, propuso la organización 
de una serie de coloquios dirigidos por 
un Académico Numerario, sobre temas 
de interés actual y general en el terreno 
de la Sanidad, y que el trabajo de tales 
coloquios fuese editado en volúmenes 
separados como suplementos de la Re- 
vista contando, para ello, con el patro- 
cinio del Departament de Sanitat de la 
Generalitat de Catalunya. 

Finalmente y tras agradecer a los 



asistentes su presencia en el acto inau- 
gural, declaró abierto el curso 1994 de 
la Reial Academia de Medicina de Ca- 
talunya en nombre del Muy Honorable 
President de la Generalitat de Catalun- 
Ya. 

Solemne Sesión de recepción 
del Académico Electo Dr. Josep 
ESPRIU i CASTELLO. 

E l  día 10 de Abril de 1994 se celebró 
la solemne sesión de recepción del Dr. 
Josep ESPRIU i CASTELLÓ. La sesión 
fue presidida por el Presidente Dr. Jo- 
sep LAPORTE i SALAS acompañado 
por el Exmo. Sr. Ministro de Defensa Ju- 
lian GARC~A VARGAS y els Honora- 
bles Consellers Xavier TRlAS de Sanitat 
e Ignasi FARRERAS de Treball y el Se- 
cretario General Dr. TORNOS. 

Abierta la sesión, el Secretario Gene- 
ral, procedió a la lectura del Acta del 
día 15 de Abril de 1993, en la que 
consta la designación del Dr. Josep ES- 
PRlU i CASTELLÓ como Académico 
Electo y, seguidamente, el Presidente 
invita a los Dres. Moisés BROGCl i VA- 
LLES y Josep S ~ C U L I  i BRILLAS a que 
abandonen el salón y acompañen al re- 
cipiendario en su entrada al anfiteatro, 
una vez en el mismo, el Presidente le 
otorgó la palabra para pronunciar su 
discurso de recepción titulado "Final de 
Carrera ?". 

El Recipiendario inició su discurso 
expresando su gratitud a los Académi- 
cos por el honor que le habían otorga- 
do acogiéndolo en la Academia y pasó 
a exponer la temática de su discurso 
bajo tres epígrafes "Tres suggeriments 
per a altres tres utopies", "Fi d'etapa ... o 
de carrera" i "Cooperativisme Sanitari 
Integral". E l  Dr. ESPRIU explicó su ex- 
traordinaria experiencia como creador 
de la nueva modalidad asistencial del 
Cooperativismo Sanitario Integral y 
acabó su discurso con unas sentidas 

frases de recuerdo para todos los que le 
han precedido y con unos versos 
"Arrels" que acaban diciendo que 
cuando todo se habrá cumplido. 

Si un sol Caminant agraeix I'ombra 
Només aixó direu: 
era el seu deure 
El  Dr. Alfonso CREGORICH i SER- 

VAT le contestó en nombre de la Aca- 
demia, el cual recordó la antigua y fra- 
ternal amistad que le unía al Dr. 
ESPRIU y a los suyos y señaló los ince- 
santes trabajos, el entusiasmo y los sa- 
crificios que el recipiendario ha desa- 
rrollado al servicio de la medicina 
asistencial y al ejercicio profesional de 
los médicos, culminando todo ello en 
la creación de una gran obra de asis- 
tencia médica privada extendida por 
toda España y últimamente por otros 
países a través de la Fundación que Ile- 
va su nombre, por todo ello ruega al Sr. 
Presidente imponga al Dr. José ESPRIU 
i CASTELLÓ la medalla y le extienda el 
diploma que le acredite como miembro 
numerario de esta Real Academia. 

E l  Presidente agradece la presencia 
de las Autoridades y de los asistentes al 
acto y tras unas sentidas palabras de 
elogio al Dr. ESPRIU y a su obra le da 
la bienvenida a esta Institución. 

Solemne sesión de recepción del 
Académico Electo Dr. Emili SALA 
i PATA U .  

El día 29 de Mayo de 1994 se cele- 
bró esta sesión presidida por el Presi- 
dente Dr. Josep LAPORTE i SALAS, 
acompañado del Secretario General D. 
Joaquín TORNOS y de la Regidora Se- 
ñora Eulalia VINTRÓ en representación 
del Ayuntamiento de Barcelona. 

Abierta la sesión, el Secretario Cene- 
ral leyó el Acta del día 15 de Abril de 
1993 en la que consta la elección del 
Dr. Emili SALA i PATAU como Acadé- 
mico Electo, seguidamente rogó a los 



padrinos del recipiendario Dres. MoisSs 
BRBGGI i VALLES y Francisco GA?- 
C~A-VALDECASAS i SANTAMAR~A que 
acompañen al Dr. SALA i PATAU en ;u 
entrada en el Anfiteatro Gimbernat y 
una vez en el mismo, el Presidente le 
concedió la palabra para que diera lec- 
tura a su discurso de ingreso que versó 
sobre: 

"El Tomb de la meva a la cirurgia 
d'avui" E l  Dr. SALA dedicó sus prime- 
ras palabras para agradecer su eleccitin 
y a continuación hizo un sentido elogio 
de la figura de su antecesor en el silltjn 
Dr. Jaume PI i FICUERAS, recordó a 
continuación, las personas y maestrx 
que más han impactado su vida fanii- 
liar y profesional y entró en el desarro- 
l lo de la temática de su discurso. En el 
mismo expuso su notable experiencia 
hospitalaria y docente en el terreno (le 
la cirugía y acabó remarcando "Vcig 
comencar a fer de metge en el carrer 
de IJHospital i avui acabo al carrer cel 
Carme on recullo el fruit del meu tre- 
ball envoltat de persones que m'esti- 
men i estimo". 

Le contestó el Dr. José M . W A S -  
SONS i ESPLUCAS quien remarcó la 
amistad y paralelismo de ambas vid'is, 
interesadas y colaboradoras ambas ,en 
las tareas de la enseñanza Universitaria 
y promoción de la cirugía en la Seguri- 
dad Social. A continuación enumeró 
las distinciones y premios recibidos por 
el Dr. SALA a lo largo de su dilatada , ~ i -  
da, así como su constante colaboracitjn 
en las tareas de esta Real Academia y 
con la esperanza de que esta colabota- 
ción continúe acabó su discurso pi- 
diendo al Presidente que declarase 
miembro numerario al Dr. Emili SAL/\ i 
PATAU otorgándole la medalla que le 
acredite como miembro numerario de 
esta Real Academia y así se hizo. El 
presidente pronunció un breve discurso 
de bienvenida en el que resaltó las cua- 

lidades científicas y humanas del reci- 
piendario al cual felicitó cordialmente. 

Solemne Sesión de recepción 
del Académico Electo 
Dr. Josep M.TARALPS i RIERA 

Esta sesión se celebró el día 30 de 
Octubre de 1994 y fue presidida por el 
Presidente Dr. Josep LAPORTE i SALAS, 
acompañado por el Vicepresidente Dr. 
Jordi CRAS i RIERA y del Secretario 
General Dr. TORNOS. 

Abierta la sesión, el Dr. TORNOS 
dio lectura al Acta del 28 de Octubre 
de 1993 en la que consta la elección 
del Dr. Josep M.TARALPS i RIERA co- 
mo Académico electo, a continuación 
los Académicos Dres. José M . V I L  
VERNET y Miquel TORNER i SOLER 
acompañaron al Dr. CARALPS en su 
entrada al Anfiteatro. El  Presidente le 
dio la palabra para proceder a la lectu- 
ra de su discurso de recepción que ver- 
só sobre "Recull historic i estat actual 
del transplantament cardíac". 

El Dr. CARALPS dedicó sus primeras 
palabras para agradecer su elección y 
hacer un emotivo elogio de su predece- 
sor en el sitial que fue precisamente 
ocupado por su padre el Dr. Antonio 
CARALPS MASSÓ de quien aprendió 
las primeras nociones y técnicas qui- 
rúrgicas, formación que después com- 
pletó en Estados Unidos, especialmente 
en Chicago con el Dr. PIFARRE. 

En su discurso después de hacer un 
recuerdo de los pioneros del transplan- 
te cardiaco y de las técnicas que han 
hecho posible su realización, hizo un 
detallado estudio de toda la problemá- 
tica que plantean los transplantes car- 
diacos, desde la selección del receptor 
y las condiciones que debe reunir el 
donante, a las técnicas quirúrgicas em- 
pleadas etc. demostrando su dilatada 
experiencia en este campo tan apasio- 
nante de la cirugía. Le contestó su her- 



mano el Académico Antonio CARALPS 
i RIERA quien resaltó la brillante forma- 
ción científica y profesional del reci- 
piendario, enumeró sus numerosos pre- 
mios y distinciones y después de hacer 
un brillante resumen del problema de 
los transplantes en la mitología, la his- 
toria y la religión, acabó expresando su 
esperanza de que en el siglo XXI no 
sean ya necesarios los transplantes, 
confiando en que la medicina logre cu- 
rar las enfermedades que ahora los ha- 
cen imprescindibles y terminó rogando 
al Presidente impusiera la medalla que 
acredita como miembro numerario de 
esta Academia al Dr. Josep M . T A -  
RALPS i RIERA para ocupar la plaza 
que tan dignamente ocupó el padre de 
ambos, así se hizo, y el Presidente pro- 
nunció unas breves palabras de bienve- 
nida resaltando las cualidades científi- 
cas y humanas del recipiendario que 
no duda continuará prestigiando a 
nuestra Institución. 

Sesión extraordinaria celebrada 
"ln Memoriam" de Académicos 
fallecidos 

Esta sesión tuvo lugar el día 8 de No- 
viembre dedicada a recordar y honrar a 
nuestros Académicos fallecidos Dres. 
Josep ALSINA i BOFILL, Antoni SITGES 
i CREUS y Ramón SARRO i BURBANO. 

La sesión fue precedida de la cele- 
bración de la Santa Misa y a continua- 
ción se pasó al anfiteatro Gimbernat 
ocupado por la mayoría de Académi- 
cos, familiares y amigos de los ilustres 
Académicos. 

El Presidente abrió la sesión y conce- 
dió la palabra a los Académicos que 
iban a glosar la trayectoria profesional, 
científica y humana de nuestros Com- 
pañeros. 

El Dr. Moisés BROGGI i VALLES re- 
cordó la vida del Dr. ALSINA i BOFILL; 
el Dr. ESTEVE de MIGUEL la del Dr. 

SITGES CREUS y el Dr. Carlos BALLÚS 
la del Dr. SARRÓ i BURBANO. 

El  Presidente Dr. LAPORPE agrade- 
ció a los Académicos los parlamentos 
que fueron seguidos por los asistentes 
con profundo respeto. Pronunció unas 
sentidas palabras en recuerdo de los fa- 
llecidos y agradeció la asistencia a to- 
dos los presentes. 

Sesión extraordinaria conjunta 
con la Academia Nacional 
de Medicina de Méjico 

Esta sesión se celebró el 6 de Octubre 
de 1994 con el espíritu de mantener las 
buenas relaciones establecidas en Abril de 
1992, fecha en la que la Academia Na- 
cional de Méjico celebró los actos con- 
memorativos de su 130 aniversario a los 
que asistieron, como invitados, nuestros 
Académicos Dres. BROGGI, GARC~A 
VALDECASAS, CORBELLA y LAPORTE 
que fueron investidos Académicos corres- 
pondientes de aquella Academia. 

A esta sesión asistieron tres Ilustres 
Académicos de la Academia Nacional 
de Méjico los Dres. Carlos CAMPILLO, 
Hugo ARECHIGA y Pelayo VlbAR sien- 
do presidida por el vicepresidente Dr. 
Jordi GRAS i RlERA ante la imposibili- 
dad de asistir el Presidente Dr. LAPOR- 
TE. Abierta la sesión el Presidente en 
funciones concedió la palabra sucesi- 
vamente a los siguientes Acadétnicos 
que intervinieron en la misma. 

El  Excmo. Dr. Carlos CAMPILLO Pre- 
sidente de la Academia Nacional de 
Medicina de Méjico disertó sobre "La 
Academia Nacional de Medicina, pre- 
sente pasado y futuro". 

El  Académico Dr. Jacint CORBELLA 
nos habló sobre "Un mejicano Presi- 
dente de la Real Academia de Medici- 
na de Barcelona: el Dr. Robert". 

El  Académico Mejicano Dr. Hugo 
ARECHIGA disertó sobre "La Investiga- 
ción médica en Méjico". 



El Académico Dr. Josep M . W A S -  
SONS expuso "Algunas noticias sobre 
la creación del Real Colegio de Cirugía 
de Méjico". 

E l  Académico mejicano Dr. Pelayo 
VILAR nos habló sobre "El  exilio espa- 
ñol y la medicina mejicana". 

Todos los parlamentos flieron muy 
interesantes y seguidos con gran interos 
y atención por los Académicos y públi- 
co que asistió a la sesión. 

El  Vicepresidente clausuró el acto 
agradeciendo la presencia de tan IILs- 
tres Personalidades entre nosotros y en- 
vió un saludo al resto de Académic2s 
de Méjico expresando el deseo (le 
nuestra Corporación de continuar las 
estrechas y cordiales relaciones existen- 
tes entre ambas Academias. Terminado 
el acto nos reunimos en una cena de 
hermandad que resultó muy entraña- 
ble. 

Sesiones ordinarias 
Se han celebrado regularmente las 

sesiones científicas de los martes en la 
sala Turró en las que se exponen temas 
científicos de gran interés. Son las si- 
guientes: 

El 22 de Febrero de 1994. El Dr. An- 
toni CONCELLÓN i MART~NEZ pie- 
sentado por el Académico Numerario 
Josep SECULI i BRILLAS disertó sobre el 
tema Salut pública i residu de medic-a- 
ments veterinaris en els aliments. 

El 1 de Marzo de 1994. El M d t  
1l.lustre Academic Numerari Dr. Antoni 
CARALPS i RIERA disertó sobre el te- 
ma: "La historia clínica orientada al 
problema" en I'ensenyanga i la practica 
de la medicina. vint anys d'experiencia. 

El 5 de Abril de 1994. Se celebró u l a  
mesa redonda sobre el tema: La vellesa 
com a factor condicionant del tracla- 
ment , siendo ponentes Dr. Marc A. 
BROGGI (médico) Dr. F. ABEL (médiio 
y bioetista) Dr. R. MORAGAS (sociólo- 

go). Actuaron como moderadores y co- 
ordinadores los muy Ilustres Dres. A. 
CARALPS i RIERA y J. M.WASSONS. 

El 24 de Mayo de 1994. El  Académi- 
co correspondiente Sr. Néstor LUJÁN 
FERNÁNDEZ disertó sobre el tema Pos- 
sibles seqüeles de la pesta negra en el 
segle XIV. 

El 7 de Junio de 1994. Se celebró 
una mesa redonda sobre el tema aspec- 
tes actuals del cancer ORL de cap i col1 
que fue desarrollado de la siguiente for- 
ma: 

Introducción. Dr. S. RlPOL i GIRONA. 
Patología molecular y etiopatogenia. 

Dr. D.  MILLA i SANTOS. 
Diagnóstico de extensión. Dr. S. RI- 

POL i GIRONA. 
Consideraciones quirúrgicas, radio- 

terapéuticas y quimioterápicas a cargo 
de los Dres. J.  TRASERRA i PARAREDA, 
F. SANCH~Z i MEDINA y D. MILLA i 
SANTOS. 

Conclusiones: consideraciones de 
futuro. Dr. F. SANCHIZ i MEDINA. 

El 20 de Diciembre. E l  Académico 
Numerario Antoni CARALPS i RIERA 
disertó sobre el tema Campanya sobre 
factors de risc cardiovasculars. 

Coloquios de la Real Academia de 
Medicina de Catalunya 

Como han podido advertir, el núme- 
ro de sesiones científicas que acabo de 
referir, se ha reducido en relación con 
años anteriores, en cambio, hemos ce- 
lebrado los coloquios monográficos ya 
anunciados, dirigidos por Académicos 
Numerarios y cuyas conclusiones, ex- 
presan el criterio de la Academia sobre 
los mismos. El 14 de Diciembre de 
1993 se celebró el primero sobre "El 
problema de I'envelliment" dirigido por 
el Académico Dr. MASSONS. 

Durante el curso actual se han desa- 
rrollado tres coloquios: 

El 8 de Febrero de 1994. El Dr. Jacint 



CORBELLA dirigió el primero que versó 
sobre La responsabilitat sanitaria, la te- 
mática y los ponentes que intervinieron 
fueron los siguientes: 

Introducción. Jacint CORBELLA. Aca- 
démico Numerario. 

Estat actual de la qüestió en el nos- 
tre medi. Dolors BOIX. Companyia 
d'Assegurances Winterthur. 

E l  punt de vista de I'administració 
de justícia. Ezequiel MIRANDA de 
DIOS. Magistrat de I'A-idiencia Territo- 
rial de Barcelona. 

E l  punt de vista de la defensa. Joan 
CÓRDOBA i RODA. Catedratic de 
Dret Penal Universitat de Barcelona. 

El punt de vista de I'administració 
sanitaria. Josep L. LAFARGA. Servei 
Catala de la Salut. 

E l  19 d'Abril de 1994. Se celebró otro 
coloquio dirigido por el Académico Dr. 
Francisco GARC~A VALDECASAS sobre 
Perspectiva rnedica i conseqüencies so- 
cials de la restricció d'estupefaents. 

La temática y los ponentes que la de- 
sarrollaron son los siguientes: 

Introducció i plantejament del pro- 
blema. Dr. Francisco GARC~A VALDE- 
CASAS. Academic, numerari. 

Acció dels opiacis en la terapeutica 
del dolor cronic. Toxicitat i risc de 
I'addicció. Alteracions de les conduc- 
tes sota els efectes dels opiacis. Dr. 
Carles BARUTELL i FARINÓS. Cap de 
la Unitat del dolor (Hospital de la Vall 
diHebron). 

Drogues legals i il.legals. Alteracions 
de la conducta sota els efectes de I'al- 
cohol. Alteracions de la conducta sota 
els opiacis. Dr. Francesc FREIXA, Cap 
de la Unitat de Drogodependencia (I.C. 
de la S.). 

Conductes socials dels drogoadictes. 
Causes del comportament delictuós 
 ES respecten els drets humans? M .  Te- 
resa SALGADO LLICDA. Sociologa. 

Experiencia sota I'addicció per I'ús 

terapeutic. iEsta justificada la restric- 
ció de la recepta medica? Estudi i risc 
el fenomen de I'addicció. Dr. Mois@s 
BROGGI i VALLES. Ex-President de la 
R.A.M.C. 

L'exigencia de la normalització de la 
percepció dels problemes de les drs- 
gues i de les seves solucions. Dr. Euse- 
bio MEC~AS i VALENZUELA. Metge 
Psiquiatre, sots-director General de Co- 
operació i Assesorament. Pla Nacional 
sobre drogues. 

E l  3 de Mayo de 1994 tuvo lugar 
otro coloquio dirigido por el Académi- 
co Dr. Ciril ROZMAN sobre L'orientn- 
ció rnedica: Pla d'estudis orieritat als 
problemes (PEOP) con la participación 
de los siguientes ponentes: 

Introducció Prof. Ciril ROZMAN 
Académico Numerario. Catedrático de 
Medicina, Director de I'Escola dlHema- 
tologia Farreras Valentí, Facultat de Me- 
dicina, Universitat de Barcelona. 

Característiques principals del PE- 
OP. Prof. Jordi PALES, Professor Titular 
de Fisiologia, Cap diEstudis de la Facul- 
tad de Medicina de la Universitat de 
Barcelona. 

Skill Lab (Laboratori d'Habilitats) 
del PEOP. Prof. Antoni COCA, Ex-Cap 
diEstudis de la Facultat de Medicina de 
la Universitat de Barcelona. 

Recursos informatics a I'Educació i 
Practica Medica del Segle XXI. Prof. 
FERRAN SANZ, Professor Titular de 
B ioestadística. Universitat Autdnoma 
de Barcelona. Cap del Departanient 
d'lnformatica Medica i Doc$ncia, Insti- 
tut Municipal d'lnvestigació Medica. 

Estudi de viabilitat legal per a la im- 
plantació del PEOP. Prof. Abel MARI- 
NE, Catedratic de Nutrició i Bromatols- 
gia, Facultat de Farmacia, Universitat 
de Barcelona, Ex-Director General 
d'universitaris. 

Estos coloquios van a ser publicados 
como suplementos de la Revista de la 



Academia. Esto ha sido posible, gracias 
al convenio establecido con la Conse- 
lleria de Sanitat. Debo señalar el alto 
nivel alcanzado en el desarrollo de es8- 
tos temas, consiguiendo, de esta forma, 
aumentar la proyección de la Acade- 
mia hacia el exterior y mejorar su pres- 
tigio. 

El próximo curso vamos a continu~r 
con estas sesiones. Ya están programc- 
das tres que se celebrarán los días 7 de 
Febrero, 28 de Marzo y 16 de Mayo y 
se desarrollarán con arreglo a las dire(:- 
trices acordadas por el Pleno, en el serl- 
tido de reducir la exposición de los te- 
mas por parte de los ponentes, y 
estimular en cambio, la mayor partici- 
pación de los asistentes. Estoy seguro 
que.alcanzarán el alto nivel de los ari- 
teriores, contando con la valiosa parti- 
cipación de todos Vdes. 

La Sección VI ha organizado el octii- 
vo congreso de Historia de la Medicina 
Catalana, que se ha celebrado en los 
locales de esta Academia los días 3 a 5 
de Junio de 1994. Fue presidido por el 
Académico Numerario Dr. José M." 
MASSONS i ESPLUGAS y ya se ha1 
publicado dos volúmenes de actas e i  
la revista Gimbernat (Volúmenes 21 y 
23) y se ha confiado la organizaciói 
del noveno Congreso al Dr. Pere VALL- 
RlBlERA i PUlG Académico correspor- 
diente, habiéndose previsto la celebrz- 
ción en Blanes en Junio de 1996. 

Acuerdos corporativos 
En las Juntas ordinarias y extraord - 

narias se han tomado diversos acuet- 
dos: 

Edificio social. 
Continuamos empeñados en prose- 

guir la restauración del edificio. Durar- 
te este año se ha solucionado el acor- 
dicionamiento del ambiente del 
subterráneo, donde están los Compac- 
tus de la Biblioteca, y está a punto de 

instalarse el nuevo ascensor. El Presi- 
dente expuso al Pleno celebrado el 14 
de Octubre, las dos posibilidades de su 
instalación presentadas por el arquitec- 
to S. Benedito, una, que sólo permitiría 
llegar a la primera planta, y la otra que 
faculta acceder a la segunda planta. Es- 
ta última solución necesita la reestruc- 
turación del vestíbulo y la renovación 
de todas las instalaciones de servicios: 
agua, gas, electricidad, etc. E l  Pleno 
optó por la solución que permite llegar 
a la segunda planta. 

Acordada esta opción, las obras se 
empezarán tan pronto tengamos los 
permisos de obras de los Departamen- 
tos de Industria y Cultura de la Genera- 
litat. En el mismo Pleno se informó que 
el equipo del Sr. Benedito está ultiman- 
do el proyecto de restauración global 
del edificio, estimándose el coste del 
proyecto en unos 7 millones, cantidad 
que será cubierta progresivamente a 
medida que se vayan realizando las di- 
ferentes etapas del mismo. 

De momento, para realizar todo es- 
to, contamos con la ayuda de 
5.923.747 ptas. que nos ha concedido 
la Generalitat. Esta ayuda fue solicitada 
por nuestro Presidente, acogiéndose a 
la resolución de la Presidencia de la 
Generalitat del 15 de Mayo de 1993. 

Contamos, también, con la ayuda de 
la Fundación "la Caixa" que ha contri- 
buido con dos millones para los gastos 
del proyecto; y de otra parte, seguimos 
haciendo gestiones con la Fundación 
"Getti" para conseguir más ayuda eco- 
nómica. Para ello ha ofrecido su cola- 
boración el Sr. MONREAL Director Ge- 
neral de la Fundación "la Caixa". 

Respecto al edificio de Baños Nue- 
vos se continúan haciendo las gestio- 
nes para la venta del mismo. 

En el Pleno celebrado el 18 de Enero 
de 1994 se aprobó la normativa a se- 
guir para el Nombramiento e Ingreso 



de los Académicos Correspondientes y 
su adscripción a las secciones corres- 
pondientes, y en el Pleno del 14 de 
Octubre se aprobó la normativa para 
Ingreso de Académicos Numerarios. 

En el Pleno del 14 de Abril se acordó 
crear un carnet de Académico que está 
a disposición de todos Vdes. en la Se- 
cretaría. 

Se ha puesto fin al litigio laboral que 
manteníamos con la Sra. encargada de 
la limpieza, a la que se ha rescindido el 
contrato, quedando su plaza amortiza- 
da y se ha encargado la limpieza a una 
Empresa de Servicios. 

Relaciones de la Academia 
con otras Instituciones 

Continuamos teniendo buenas rela- 
ciones con el resto de Academias de 
Catalunya y del resto de España. 

Han quedado patentes las estrechas 
relaciones con la Academia Nacional 
de Medicina de Méjico. Vamos a esta- 
blecer relaciones con las Academias 
Sudamericanas de Bolivia, Ecuador, Pa- 
raguay y República Dominicana con 
las que podremos intercambiar nom- 
bramientos de Académicos correspon- 
dientes extranjeros de acuerdo con lo 
que nos ha comunicado el Dr. LUCA 
MORETTl Presidente de la Inter-Ameri- 
can Medical Health Association. 

La Academia ha sido invitada y ha 
asistido a los brillantes actos celebrados 
por el Colegio de Médicos con motivo 
de su Centenario. 

Continuamos teniendo buenas rela- 
ciones con la Fundación Getti. Ésta, 
nos acuso recibo de la Memoria en la 
que razonábamos las obras que se han 
llevado a término hasta la fecha. 

La Academia representada por el 
Presidente Dr. LAPORTE y los Acadé- 
micos Dres. GREGORICH, Dr. MAS- 
SONS y Dr. TORNOS, asistió el día 6 
de Noviembre a la ceremonia de la 

inauguración de los jardines situados 
en la conjunción de la carretera de Sa- 
rriá y Avenida de Fleming que a partir 
de ahora, por acuerdo del Ayuntamien- 
to, se denominarán "Jardines del Dr. 
PERE CASTELLÓ" y donde se ha erigi- 
do un busto en homenaje a este doctor 
nacido en Guissona en 1771. 

El  acto fue muy brillante, asistiendo 
al mismo el regidor del Distrito de San 
Gervasi-Sarria Sr. Amat, el Alcalde de 
Barcelona Excmo. Sr. P. MARAGALL, el 
Ayuntamiento de Guissona presidido 
por su Alcalde y el Sr. SANTALARIA, 
hijo de Guisona, principal promotor de 
este homenaje. Asistió numeroso públi- 
co entre familiares, amigos y gran nú- 
mero de vecinos de Guissona. 

Al pie del busto las autoridades glo- 
saron en sus parlamentos el significado 
del acto. 

A continuación en el Colegio La Sa- 
Ile el Sr. SANTALARIA y el Dr. MAS- 
SONS, miembro de nuestra Academia, 
explicaron la brillante biografía del Dr. 
CASTELLÓ. La Coral de Guissona inter- 
pretó varias canciones y se celebró una 
misa a continuación. 

La ceremonia se terminó con una 
comida de hermandad ofrecida por la 
Comisión organizadora del homenaje 
y servida en los comedores del Colegio 
La Salle. El Presidente de la Real Aca- 
demia Dr. LAPORTE cerró el acto con 
unas palabras de gratitud a los Ayunta- 
mientos de Guissona y Barcelona que 
han hecho posible este acto tan justo y 
merecido en honor de tan Ilustre Médi- 
co Catalán, hijo predilecto de Guisso- 
na, que entre otras muchas obras unifi- 
có los estudios de Medicina y Cirugía 
en 1827. 

También durante este curso hemos 
colaborado con la Justicia emitiendo los 
informes que nos han sido solicitados 
por diversos Juzgados de Instrucción. 



Revista de la Reial Academia 
de Medicina 

Durante el presente año la Revista de 
la Reial Academia ha cumplido la pii- 
blicación de los tres números corre:,- 
pondientes con la puntualidad que ha 
sido su norma desde su comienzo. 

Como en años anteriores, los traba- 
jos originales publicados han despertzi- 
do el interés del público médico y ha 
sabido situarse a la altura de la Corpo- 
ración que representa. 

Igualmente y siguiendo la tradicióri, 
la Revista ha resaltado los hechos cul- 
turales, y entre ellos, es de destacar el 
comentario a la otorgación del Premio 
Nobel de Medicina 1994 que ha recaí- 
do en los descubridores de las "Proteí- 
nas G", los americanos M. RADBELL y 
A. GILMAN, pero en cuya importancia 
y trascendencia fisiológica ha contri- 
buído, de forma decisiva, el español 
Juan CODINA que ha honrado a esta 
Revista con importantes colaboraciones 
y aún con las primicias de algunos de 
sus descubrimientos. 

Igualmente ha destacado la Revista 
la otorgación de los otros Premios cieri- 
tíficos importantes durante el año. E l  
Premio Uriach, el de mayor dotación 
económica convocado sobre el tema 
"Transplantes de ór~anos" fue otorgado 
al Prof. Joan RODES TEIXIDOR, como 
jefe de la Unidad de Hepatología en la 
que se ubica el Servicio de "Transplan- 
tes hepáticos" por la extraordinaria la- 
bor de investigación y brillantes resulta- 
dos obtenidos por este servicio en el 
transplante de hígado que le sitúan por 
su estadística en el primer lugar euro- 
peo. Igualmente se destacó el Premio 
Antonio Esteve otorgado a la Dra. Cris- 
tina RODR~GUEZ ARTALEJO. El Pre- 
mio Galeno otorgado a la labor investi- 
gadora de Laboratorios Uriach dirigida 
por el Prof. J. FORN, el premio "Severo 
Ochoa" instituído por Ferrer Internacio- 

nal merecido por el Dr. Martín ZANCA 
por su trabajo sobre el receptor del fac- 
tor de crecimiento nervioso (NGF), el 
Premio Príncipe Felipe a la excelencia 
empresarial otorgado a Laboratorios Al- 
mirall y por último el premio periodísti- 
co Boehringer lngelheim otorgado a la 
periodista Melen RUlZ de ELVIRA por 
sus artículos publicados en la Prensa 
diaria sobre Biotecnología y Medicina. 

Biblioteca 
La Biblioteca ha tenido durante el 

año 1994 un ingreso por donaciones 
de más de 200 libros, además de nu- 
merosas revistas y folletos. Las donacio- 
nes más numerosas han estado hechas 
por los herederos de Joan MlRAVlTLLES 
i SERRADELL, La Sra. Núria SOLDEVI- 
LA Vda. del Dr. Ramón SARRÓ que fue 
Académico numerario y los Dres. Ma- 
nel RlBAS i MUNDO, Antoni VALLS i 
CONFORTO, Josep MlRET i MONSÓ, 
Daniel MONTAÑA i BUCHACA y Ra- 
món SAN MART~N CASAMADA. Ade- 
más han habido múltiples donaciones 
de publicaciones recientes a cargo de 
Instituciones o de los propios autores. A 
todos les agradecemos su colaboración 
al crecimiento de nuestra Biblioteca. 

Se ha continuado la catalogación del 
fondo del siglo XIX a cargo de técnicos 
de la Generalitat de Catalunya. Por lo 
que respecta a las condiciones materia- 
les se ha mejorado el estado de conser- 
vación de los libros, pero en cambio 
continuamos teniendo problemas de 
espacio de difícil solución. 

Todas estas mejoras introducidas en 
nuestra biblioteca se deben a la eficaz 
labor de nuestro bibliotecario el Dr. 
CORBELLA. 

Situación Económica 
Continuamos con la penuria econó- 

mica de siempre, si bien, durante este 
ejercicio, nuestro eficaz tesorero el Dr. 



SECULI no ha tenido que sufrir, como 
en años anteriores, para atender los 
gastos necesarios e imprescindibles pa- 
ra nuestra subsistencia. Además, hemos 
podido hacer frente a la instalación de 
un moderno y adecuado sistema de 
ventilación en el subterráneo, para ase- 
gurar la conservación de los libros de 
mayor valor allí depositados. Asimis- 
mo, se ha iniciado con la ayuda de la 
Conselleria de Sanitat i Seguretat Social 
de la Ceneralitat la publicación de los 
temas expuestos en los coloquios ya re- 
alizados. Se van a iniciar las obras para 
la instalación del nuevo ascensor. 

Todo esto, nos estimula a continuar 
pidiendo las ayudas necesarias para 
que podamos ir plasmando en realida- 
des nuestros deseos de fortalecer la Ins- 
titución, velar por su prestigio y abrirla 
a la Sociedad que servimos. 

Para terminar sólo me resta expresar 
nuestra gratitud a todas las Entidades y 
personas que con su ayuda colaboran a 
que la Academia pueda desarrollar sus 
actividades. De manera especial he de 
referirme a la Presidencia de la Genera- 
litat y las Conselleries de Sanitat y de 
Cultura que comprendiendo el deseo 

que nos anima, nos prestan, generosa- 
mente, ayudas que nos permiten ir re- 
solviendo algunos de los urgentes pro- 
blemas ya reseñados. 

Nuestra sincera gratitud, también a 
la Fundación de la "Caixa" en la perso- 
na de su director el Sr. MONREAL, por 
su valiosa aportación económica y su 
estimada colaboración en las gestiones 
que realizamos con la Fundación "Get- 
ti". Gracias también al arquitecto Sr. 
BENEDlTO y su equipo por su genero- 
sa dedicación a la confección del pro- 
yecto de restauración del edificio y a 
los Laboratorios que nos ayudan, espe- 
cialmente al Laboratorio URIACH que 
continúan sufragando los gastos de 
confección y envío de las convocato- 
rias de todas nuestras sesiones y gracias 
también a los patrocinadores de los 
Premios que otorga la Academia. 

En fin nuestra gratitud también a to- 
dos vosotros, queridos compañeros, 
por vuestra colaboración tan necesaria 
para mantener vivo el espíritu de nues- 
tra Institución. 

Muchas Gracias. 


